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Gießen, den 03.März 2020

NIE D E RSC H RIFT

über die 1 2. Sitzung des Kreistagsausschusses für Schule, Bauen und Sport des
Landkreises Gießen am 03. März 2020

Konferenzraum 1, Zimmer Nr. F212, Riversplatz 1-9, 35394 Gießen

Zu dieser Sitzung wurde mit Einladungsschreiben vom 1 7. Februar 2020 eingeladen

Es sind anwesend

Ausschussmitglieder
Elke Högy
Ellen Volk(i. V. für Sabine Volk)
Anette Henkel

Norbert Weigelt (i.V. für Dr. Irfan Ortac)
Roswitha Lorenz (i. V. für Anja Stark)
Martin Hanika
Florian Vornlocher
Ursula Häuser
PeterKleiner
Dieter Puhl
Manfred Abendroth
Edith Nürnberger)
Katrin Roos
Inge Mohr
Julia Trampisch
Wolfgang Greilich
Stefan Walther (i. V. für Marcus Link)

#

Fraktion
Anwesend SPD
Anwesend SPD
Anwesend SPD
Anwesend SPD
Anwesend SPD
Anwesend CDU
Anwesend CDU
Anwesend CDU
Anwesend CDU
Anwesend AfD
Anwesend AfD
Anwesend B'90/Grünen
Anwesend B'90/Grünen
Anwesend FW
Anwesend FW
Anwesend FDP
Anwesend Gießener
Linke

stv. Ausschussvorsitzende
Kreistagsabgeordnete
Kreistagsabgeordnete
Kreistagsabgeordnete
Kreistagsabgeordnete
Ausschussvorsitzender
Kreistagsabgeordneter
Kreistagsabgeordnete
Kreistagsabgeordneter
Kreistagsabgeordneter
Kreistagsabgeordneter
Kreistagsabgeordnete
Kreistagsabgeordnete
Kreistagsabgeordnete
Kreistagsabgeordnete
Kreistagsabgeordneter
Kreistagsabgeordneter

(i. V. für Lucas Schmitz)

/

Älteste n rat
Karl-Heinz Funck
Susanne Gerschlauer
Sabine Scheele-Brenne
Günther Semmler
Christian Zuckermann

Kreistagsvoüsitzender
stv': Kreistagsvorsitzende
Fraktionsvorsitzende
Fraktionsvorsitzender
Fraktionsvorsitzender

Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend



2

Kreisausschuss
Dr. Christiane Schmahl
Johann Gottfried Hecker
Hans-Jürgen Becker
Karin Lenz
Silvia Lübbers

hauptamtliche Erste Kreisbeigeordnete Anwesend
Kreisbeigeordneter(mit Dezernat) Anwesend
Kreisbeigeordneter Anwesend
Kreisbeigeordnete Anwesend
Kreisbeigeordnete Anwesend

Ve rwaltu n
Udo Liebich
Katharina Habenicht
Mario Rohrmus
Sascha Ott

Ingo Jung
Christiane Jung

Btlroleitung Dezernat l
Büroleitung Dezernat ll
Fachbereichsleitung FB 4
Betriebsleitung Servicebetrieb
Fachdienstleitung FD 41
Sch riftführerin

Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend
Anwesend

EQtsch uldiat :
Anita Schneider Landrätin

l Eröffnung und Begrüßun

Aussctuissvorsitzender Martin Hanjka eröffnet die Sitzung des
Kreistagsausschusses für Schule, Bauen und Sport um 1 6.40 Uhr und
begrüßt die anwesenden Sitzungsteilnehmer/innen.

2 Feststellunq der Beschlussfähicikeit

Ausschussvorsitzender Martin Hanjk4 stellt die Beschlussfähigkeit fest

Genehmigung der Niederschrift über die 22. Sitzung des
Kreistaqsausschusses für Schule. Bauen und Soort am 4. Februar 2020

Herr Florian VQrnjQghgt teilt mit, seine Aussage zu Punkt lO
(Mitteilungen und Anfragen) der 22. Sitzung des Kreistagsausschusses
für Schule, Bauen und Sport sei in der Niederschrift nicht korrekt
wiedergegeben worden. Er hatte angeregt, zukünftig Einladungen an
alle Fraktionen zu versenden.

Der Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport genehmigt die
Niederschrift über die 21. Sitzung des Kreistagsausschusses für
Schule. Bauen und Sport am 4. Februar 2020.
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4 Feststellung der Tagesordnun

Es gibt keine Ergänzungswünsche zur Tagesordnung,
AusschussvorsitzendQt M4rlirl H4ilikö stellt die Tagesordnung fest.

Sanierungsgutachten für die Clemens-Brentano-Europaschule
Außenstelle Allendorf/Lumda
hier: Vorlage der Betriebskommission vom 21 . Januar 2020(Vorlage Nr

1298/2020)

Erste Kreisbejqeordnete Dr. Christiane Schmahl erläutert das von Herrn
Thomas Fickar. Servicebetrieb-Bauunterhaltung. erstellte
Sanierungsgutachten und teilt mit, dass tIerE.Eidsa!. zur Beantwortung
offener Fragen zur Verfügung steht. Das Sanierungsgutachten wurde
den Ausschussmitgliedern zusammen mit der Einladung zugestellt.

An der anschließenden Aussprache beteiligen sich !:lde..LIebIch sowie die
Kreistagsabgeordneten uckermann. Günther
Semmler. Ursula Häuser und Manfred Abendroth

Kreistagsabgeordnete Elke Högv beantragt,.nach dem Wort "Priorität" ein
Komma und folgende Worte zu ergänzen: "vorrangig Dachsanierung,
Fassadenarbeiten und Blitzschutz werden in diesem Jahr ausgeführt. "

Es besteht Einvernehmen im Ausschuss, diese Antragsergänzung gleich
gemeinsam mit der Vorlage 1298/2020 zur Abstimmung zu stellen.

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
Kreistag ab:

Der Kreistag nimmt das Sanierungsgutachten der Clemens-Brentano
Europaschule am Standort Allendorf/Lumda zur Kenntnis und
beschließt die Umsetzung der Sanierungsmaßnahmen gemäß der im
Gutachten vorgeschlagenen Priorität, vorrangig Dachsanierung,
Fassadenarbeiten und Blitzschutz werden in diesem Jahr ausgeführt

Abstimmungsergebnis

Zustimmung(einstimmig mit 1 7Ja Stimmen)
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Projektgenehmigung für die Grundschule "Wiesengrundschule" Linden
Leihgestern, Neugestaltung Schulhof/ Außenanlage
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 7. Februar 2020(Vorlage Nr

1309/2020

Erste Kreisbeiqeordnete Dr. Christiane Schmahl bittet Herrn Herbert Erb.
Projektleiter der BPG Landschaftsarchitekten, das geplante Projekt
vorzustellen. Anhand einer Power-Point Präsentation erläutert Herr Erb
das Vorhaben, erklärt die Kostenaufstellung und beantwortet Fragen
der Ausschussmitglieder.

An der anschließenden Beratung beteiligen Sie die Kreistagsmitglieder
Günther Semmler. Dieter Puhl. Elke Höav. Ursula Häuser und Stefan
Wa Ither .

Der Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport erteilt die
Projektgenehmigung und Mittelfreigabe für die Neugestaltung des
Schulhofes und der Außenanlage an der Grundschule
"Wiesengrundschule" in Linden-Leihgestern.

Gesamtkosten der Maßnahme: 370.000 € (brutto)

Die Beschlussfassung erfolgt einstimmig mit 1 7Ja Stimmen

Bericht zum aktuellen Stand der Sanierung und Modernisierung der
Wil ly-Brandt-Sch ule
hier: Beschluss des Kreistaqes vom 13= Mai 201 9

Erste Kreisbeiaeordnete Dr. Christiane Schmahl berichtet über den
aktuellen Stand der Sanierung und Modernisierung der Willy-Brandt
schule

An der Aussprache beteiligen sich die Ausschussmitglieder ..Elerlan
Vornlocher und Wolfciana Greilich.
Auf die Frage von Wolfgang Grejjjctt.bezüglich der fehlenden
Kostenübersicht, erwidert..ErslQKreßbeiaeordnete Dr. Christiane
Sc!!ma!!Ldass die Kosten im Plan seien.

Der Kreistagsausschuss nimmt den Bericht entgegen

ach stand sb eric hL?lu m-Kom m u na]e n] nve stitionsp rog ram

gibt
anhand einer Tischvorlage einen Sachstandsbericht. Aus der Vorlage ist



5

der aktuelle Stand der Maßnahmen aus dem KIP l und ll ersichtlich

Es erfolgt keine Wortmeldung

Neuer Bau-Prozess

erläutert anhand einer
Power Point Präsentation den neuen Raumbedarf der Martin-Buber-
5chule

Es erfolgt keine Wortmeldung

M itteilungen und Anfragen

regt die Stromerzeugung durch
Fotovoltaik Anlagen auf den Schuldächern an. Herr Thomas Fickar teilt
mit, dass aus statischen Gründen Bedenken bestehen. da die
Deckenkonstruktionen etlicher Schuldächer dies wohl nicht tragën
würden. Bei anderen würden die Anlagen jetzt miteingeplant.

Ausschussvorsitzender Martin Hanika schließt die Sitzung des Kreistagsausschusses
fürSchule, Bauen und Sport um 17.55 Uhr.

U.X,.+Qiq.llË4- bird. hohl. üihtW-[
Martin Hanika
Ausschussvo rsitzender

Ch risc
Sch :ührerin


